

## LE CANAL DU MOULIN ET SES EAUX VERTES



Depuis la première des cinq digues qui longent le gave d'Oloron, le visiteur a une vue imprenable de l'abbaye bénédictine. Un moulin fut construit ici vers 1100 par les moines ; il a été transformé en usine hydroélectrique.

Une échelle à poissons a été construite en 1989. Les moulins, d'abord, puis les centrales hydroélectriques, empêchaient les poissons migrateurs de remonter frayer. Pour cette raison, la loi de 1986 oblige dorénavant ce genre d'ouvrage à se doter d'une échelle à poissons. La fonction principale de l'échelle à poissons est de permettre aux poissons migrateurs de passer la digue et d'atteindre ainsi les zones de frai sans trop de difficultés.

*Il est actuellement impossible de gagner les digues et l'échelle à poisson car l'accès a été fermé par le propriétaire de l'usine hydroélectrique, privant ainsi les Sordais et les visiteurs d'une vue superbe sur la façade sud de l'ensemble Abbaye-Maison des abbés.*